

# CRANDON NEWS

Marzo 2025 / Vol. 8, número 2

Resumen mensual de novedades. Más noticias publicadas en [www.crandon.edu.uy](http://www.crandon.edu.uy)



## Música, acrobacias y alegría en el encuentro institucional del 19 de marzo

La costumbre de reunir a toda la institución en la mañana de cada 19 de marzo ya es un rito en Crandon. El último gong del inicio del año lectivo lo aporta una celebración que se realiza el día del natalicio de José Pedro Varela —con quien la Mtra. Cecilia Güelfi, fundadora de Crandon, trabajó estrechamente—.

En 2025, el acto tuvo lugar en el Gimnasio Centenario (Primaria) y contó con intervenciones circenses y musicales, además de palabras del director general y de las directoras de Inicial y Primaria y de Secundaria.

El segmento artístico, centralidad del festejo, estuvo a cargo de la compañía de circo El Picadero y de la banda del Taller de Música de Secundaria.

Durante el encuentro, florecieron sonrisas, aplausos y la admiración ante las acrobacias desplegadas por el grupo circense. Las imágenes de un gimnasio rebotante —con más de 1200 personas— ya forman parte de un nuevo capítulo de la rica memoria colectiva.

## Edificios que nos representan: las refacciones de 2025

Fachadas pintadas, salones refaccionados, nuevo equipamiento tecnológico y la poda de la hiedra se destacan entre las obras realizadas en el verano de 2025.

El inicio del año lectivo es, también, el momento de inaugurar las obras de mantenimiento edilicio que se realizaron durante el verano, puesto que, como expresa el educador y filósofo español Santiago Beruete, «el edificio de una escuela es una metáfora visual de su ideario».

Bajo esta perspectiva, desde la inauguración de Main Building —hace más de un siglo—, el mantenimiento y la ampliación han acompañado, en todo momento, el proyecto institucional y la matrícula crandoniana, y se han adecuado, además, a las tendencias en la educación.

Por ello, el verano pasado, se pintó la fachada de Educación Inicial y el interior de todos los salones y se impermeabilizó la azotea de uno de los edificios del sector.

Música, acrobacias y alegría en el encuentro institucional del 19 de marzo

Edificios que nos representan: las refacciones de 2025

Tiina Mäkelä, representante del programa KiVa, visitó Secundaria

EMB 7th grade received diplomas from Trinity GESE International Examination

El Archivo Histórico cumple 30 años



Continuar leyendo en el código QR

## Tiina Mäkelä, representante del programa KiVa, visitó Secundaria

La Dra. Tiina Mäkelä, directora de KiVa —el reconocido programa antiacoso escolar desarrollado por el gobierno de Finlandia— visitó Crandon el martes 25 de marzo.

La jornada de la Dra. Mäkelä comenzó con un tour por las instalaciones de Secundaria y continuó con una reunión con el equipo PAL (Programa Antiacoso Liceal). Este encuentro tuvo el propósito de conocer la puesta en funcionamiento local de esta iniciativa que, inspirada en KiVa, comenzó en el Departamento de Secundaria de Crandon en 2019.

Posteriormente, en sucesivas intervenciones, las generaciones de 7.º y 8.º de Educación Media Básica (EMB) se encontraron con la Dra. Mäkelä para conocer KiVa de primera mano. En estas charlas, la especialista en educación hizo énfasis en el marco del programa antiacoso: qué implica ser parte de una minoría o mayoría; el derecho a la educación en un ambiente seguro de aprendizaje y el derecho a ser respetado y a respetar.

El encuentro continuó con datos sobre el desarrollo del programa en Finlandia (el 90 % de las escuelas del país lo llevan a cabo) y en el mundo. KiVa comenzó en 2009 con altos porcentajes de víctimas y prevalencia de agresores. Las cifras estadísticas de seguimiento demuestran un descenso de ambos, tanto en Finlandia como en las escuelas de otros países en los que se ha implementado.

Además de estos cambios en relación con la cantidad de víctimas y agresores, se producen otros impactos favorables, puesto que la iniciativa produce efectos positivos en la apreciación de la institución escolar, la motivación académica y el rendimiento estudiantil. También se reducen la ansiedad y la depresión.

Qué es el acoso escolar fue otro de los temas tratados. Al respecto, la Dra. Mäkelä expresó que el hostigamiento sostenido en una institución educativa es «un comportamiento dañino o trato degradante que es deliberado e intencional, sistemático y repetido, dirigido a una persona relativamente indefensa o menos fuerte». Por su parte, los conflictos, las riñas y las peleas —que también hay que resolver— no son manifestaciones de acoso escolar.



Continuar leyendo en el código QR

## El Archivo Histórico cumple 30 años

Este año, se celebran los 30 años del Archivo Histórico Mtro. Mario Vasallo, un espacio que resguarda la memoria de Crandon y de quienes han dejado huella en su historia.

Ubicado en el tercer piso del edificio Reid Hall, el Archivo alberga documentos, objetos y materiales que reflejan no solo el origen y evolución del Colegio, sino también los desafíos y avances que han marcado su trayectoria. Un ejemplo de ello, es la incorporación de la formación en Economía Doméstica en la educación curricular desde 1916 y la publicación del Manual de cocina, cuya primera edición es de 1957.

Desde la creación del Archivo en 1995, a instancias de la maestra directora Alicia Otero y gracias al trabajo del maestro Mario Vasallo, este se ha convertido en un pilar de identidad y pertenencia para la comunidad educativa, además de ser una valiosa fuente de investigación sobre la educación metodista en Uruguay

## EMB 7th grade received diplomas from Trinity GESE International Examination

On Tuesday, March 18, the 7th grade students of Educación Media Básica (EMB, Secundaria) received their diplomas of Trinity GESE (Graded Examinations in Spoken English), the international English exam they took last October, at the end of Primary.

The presentation of certificates took place in the classrooms, in the presence of the English coordinators, teachers María del Carmen Nion Riveiro and Cecilia Baridon Gonnet, the director and assistant director of Primaria, Lic. María Eugenia Goyret Moreira and Mag. Alejandra Besola Paolino as well as members of the EBI sixth grade English teaching team.

With joy and great satisfaction, the graduating class celebrated their total approval (one hundred percent of the 85 who took the exam), in addition to the high scores achieved in an international test that evaluates communicative skills in spoken English for real-life use.

**English teachers of sixth grade of Integrated Basic Education (EBI, Primary):** Susana Bagnulo Mazzeo, Anaclara Deleo Guerrero, Lucía González Quinta, Ana Clara Pazos Vidal, Jimena Rodríguez Bellizzi, Jessica Urbino Cabrera.

